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ХРОНИКА КУЛЬТУРНОЙ жизни

Чтобы дружба
крепла

8 ноября в Доме культу-

ры Выскатки гостями были
танцевальный коллектив

бального танца «Огонек» и

ансамбль современного тан-

ца «Панорама» Дома куль-

туры горняков. Здесь состо-

ялся праздничный концерт.
Первым номером был пре-

красный танец «Цветочное
чудо», который исполнила

Ирина Лебедева. Затем вы-

ступили ее воспитанники. Бы-
ли показаны танцы «Поль-
ка», зажигательный литов-

ский танец «вару-вару»,

латино - американский «ча-

ча-ча», современные танцы

«Фантазия», композиция

Майкла Джексона «Игра с

огнем», «Шляпы», «Вальс
цветов». Зрители в этот ве-

ПРОГРАММА ГОРОДСКОЙ ПАРТОРГАНИЗАЦИИ:
D МИНУВШУЮ среду ком-

мунисты пассажирского

автопредприятия обсудили на

своем собрании проект про-

граммы городской парторгани-

зации на 1990 — 1995 годы.

Дав в концентрированном
виде основные положения про-

граммы, секретарь партбюро
В. И. Спиридонов отметил,

t что она затрагивает многие

» злободневные вопросы, волну-

ющие сланцевчан— и коммуни-

стов, и беспартийных. В то же

время, подчеркнул он, в про-

грамме нет ни слова о бедст-
венном состоянии дорог, пас-

сажирского автотранспорта,
хотя его работа — непремен-

ное условие жизнедеятельности
города.

Принявшие участие в обсуж-
дении проекта коммунисты— ру-
ководитель предприятия В. Р.
Мороз и мастер С. А. Желяз-
ков покритиковали проект про-

граммы за явный перевес хо-

зяйственных вопросов. Счита-
ют, что слаба идеологическая

направленность программы, что

ее следует значительно дора-

ботать.

Прозвучали и другие замеча-

ния. Коммунисты поручили

выступить со всеми замечания-

ми и предложениями от имени

парторганизации предприятия
на сегодняшнем пленуме ГК
КПСС водителю, кандидату в

члены горкома В. А. Маркову.

Т. КРЫЛОВА.

rq внимательно ознакомился

с проектом программы

действий сланцевских комму-

нистов. Думаю, что в целом

такая программа нужна нашей
партийной организации, помо-

жет добиться реального улуч-

шения жизни города и района.
Однако хотелось бы сделать

несколько замечаний. В абза-
це. где речь идет о резервах

нашей экономики, я бы особо
отметил необходимость всяче-

ски бороться за сохранность
продукции, в. первую очередь

сельскохозяйственной. Давно
известно, что именно тут —

большая дыра в нашем карма-

не. В плане социального воз-

рождения деревни стоит рас-

шифровать, что стоит за циф-
рой 400 квартир, которые

нужно построить на селе. Не
^огоэтажные дома нужны
Там, а небольшие коттеджи на

.1 — 2 семьи со всеми удобства-
ми, надворными постройками
и приусадебными участками

плюс хорошие дороги. Вот тог-

да не будет тревожного оттока

рабочих кадров в город.

И последнее. Я против воз-

рождения ДНД на любой но-

вой основе, считаю, что и ра-

бочие дружины — не выход из

положения. Хорошо, что сей-
час трудовые коллективы вы-

деляют средства на охрану об-
щественного порядка. Но эти

средства правильнее было бы
перечислить не непосредствен-
но на отдел внутренних дел

(тут возникает ненужная за-

висимость ОВД от предприя-

тий), а на горисполком. Пусть
горисполком дополнительно бе-
рет на работу, обучает новых

милиционеров. Пусть порядок

на улицах охраняют .квалифи-
цированные работники, а не

женщины с красными повязка-
ми. Любым делом надо зани-

маться профессионально.

А. ШАТОХИН,
директор Сланцевского
индустриального технику-

ма.

|Ч/| ЕНЯ, как ветерана, в про-

екте программы действий
нашей городской парторганиза-

ции заинтересовало, что пла-

нируется по улучшению жизни

пенсионеров. Ведь они — 30
процентов всего населения

района.
Но. к сожалению, в проекте

я прочитал только о том, что

намечено сделать для преста-

релых, одиноких,, больных ста-

риков. Но среди пенсионеров

немало еще вполне трудоспо-

собных людей, ведь шахтеры,

например, выходят на заслу-

женный отдых в 50 лет. Но в

троекте программы ничего не

сказано о том, как вовлечь в

трудовую деятельность эту
большую группу населения.

Ведь безделье для пенсионе-

ров бывает причиной их бо-
лезней.

Как использовать резервы

ветеранов? Мне видится не-

сколько путей:’ на производст-

ве, где они имеют большой
практический опыт и могут пе-

редавать его молодежи, в коо-

перативах или в занятиях ин-

дивидуальной деятельностью.
Думаю, и совет ветеранов вой-
ны и труда должен занять в

этом активную позицию.

И еще. один момент: в про-

екте говорится о необходимо-
сти развития подсобных хо-

зяйств, дачного садоводства и

огородничества. Но как это

осуществить, если не решать

проблему переработки продук-

ции? К примеру, нынче был
большой урожай яблок, но не

все смогли его реализовать,

яблоки гнили на земле пото-

му, что" нет четкой системы
закупа у населения излишков
сельскохозяйственной продук-

ции.

При утверждении проекта

на пленуме эти вопросы, ду-
маю, нужно учесть. А в целом

программа отражает интересы
сланцевчан.

Ф. ЧУРКИН,
ветеран партии, войны
и труда.

D ЕЗКОИ критике подверг
* проект программы дейст-
вий Слапцевской партийной
организации горный мастер
А. Ф. Коняшкин, выступая на

партийном собрании шахты

имени С. М. Кирова. Он от-
метил «кабинетный» характер

проекта, а также явную наце-
ленность проекта в бытовую
сферу, а ведь это — приоритет
местных Советов. Одна из ак-

туальных тем перестройки —

разделение функций партийного
и советского аппарата. По
представленному проекту этого

не чувствуется, напротив —

четких идеологических пози-
ций в нем не содержится. На-
родный фронт заполняет пусто-
ты, образовавшиеся в партий-
ной идеологической работе.

Критически отозвался док-
ладчик и о стиле, в котором
составлен проект.

Частично ответил на вопросы,
поставленные А. Ф. Коняшки-
ным, инструктор ГК КПСС
А. А. Хоперский. Он отметил,
что проект составлялся на ос-
нове замечаний и предложений,
высказанных коммунистами в
ходе обсуждения проекта про-
граммы действий Ленинград-
ской партийной организации.
Аналогичная программа дейст-
вий сланцевских коммунистов
не будет окончательно принята
на предстоящем пленуме гор-
кома. Пленум также обсудит
проект, создаст редакционную
комиссию для доработки проек-
та с учетом всех критических
высказываний. 3. ФЕДОРОВА.
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чер не только смотрели пре-

красные танцы, но и знако-

мились с историей и возник-

новением этих танцев. А
потом мы пригласили и са-

мих зрителей потанцевать с

нами.

Артисты и зрители быстро
подружились. И в конце ве-

чера мы поздравили друг

друга с праздником, пожела-

ли всего доброго и чтобы на-

ша дружба крепла.

А. ЯФУНИНА,
ведущая вечера.

Новости
литобъединения

Плодотворно нынче рабо-
тает литературное объедине-
ние при Дворце культуры

завода «Сланцы». Практиче-
ски все его участники на

очередное заседание прино-

сят свои новые произведе-

ния. Так было и в этот

раз, 22 ноября. Не так дав-

но встречались — 31 октяб-
ря, но уже написали и при-

несли новые стихи И. Ша-
рин, Г. Лебедев, В. Щипу-
нова, О. Володина, В. Ники-
форова, Ю. Иванов, Г. Че-
репенина.

Приглашает
женсовет

Городской женсовет при-

глашает сланцевчан в Дом
культуры горняков на празд-

ник чествования многодет-

ных семей, который состоит-

ся в воскресенье, 26 ноября,
в 13 часов. Программа
предлагает коллективный ве-

чер - портрет «Мама, папа и

мы», распродажи детских

вещей и книг для семейной
библиотеки. Будут организо-

ваны выставки литературы

для взрослых, чаепитие. Уст-
роители праздника надеются,

что эта встреча как-то по-

может некоторым из нас ра-

зобраться в сложностях се-

мейной жизни.

Состоится
вечер

Клуб для женщин «Оста-
емся молодыми» приглашает

на встречу с мастером-па-

рикмахером первого класса

В. Таранухой и косметоло-

гом М. Фуровой из Сланцеп-
ского городского производ-

ственного управления быто-
вого обслуживания населе-
ния. Вы сможете здесь уз-

нать, как правильно ухажи-

вать за кожей лнца, с па-

рикмахером поговорить об
уходе за волосами. Эта
встреча состоится в 20 часов

24 ноября в Доме культуры
горняков. Приглашаются все

желающие.

Х03ЯЙС ТВ0ВА ТЬ ЭФ ФИКТИВНО

Они стояли молча в ряд, их
было пять. Пять вагонов, а

если точнее, три цистерны, ва-

гон с дровами и один полува-

гон с бетонными кольцами.

Стояли долго, видно это было
по солидному налету ржавчи-

ны на колесах. Проходящие
мимо составы не беспокоили
их, потому что были они па

запасном пути станции Руднич-
ная, на разветвлении, а если
сюда и заходили случайные
вагоны, то выбирались обратно
той же дорогой.

Еще в декабре прошлого
года прибыли они в погрузоч-

но-транспортное управление
объединения «Ленинградсла-
нец» беспризорные, без всяких

документов. Постояли они, по-
смотрели на них, погоняли с

места на место, хозяев не на-
шли. да и отправили на стан-
цию Рудничная. Цистерны и
вагон эмпээсовские, нехай они
там с ними сами и разбирают-
ся. Несколько месяцев мыта-
рились вагоны в ПТУ, на Руд-
ничной им стало поспокойней.
Там просто причалились в ту-

ЗАБЛУДИВШИЕСЯ ВАГОНЫ
пике, в тишине, и надолго, аж жет, случайно прицепили, от-
до самой осени. правили не тому, кому надо.

В тот день, когда я нанес Хозяева до сих пор не наш-
свой визит на станцию, шел лись. значит, пришли не по на-
уже десятый месяц приключе- значению.

КАК МОГЛО СЛУЧИТЬСЯ, ЧТО ВАГОНЫ
ДОЛГОЕ ВРЕМЯ ПРОСТАИВАЛИ

ний трех цистерн и вагона с
кольцами. В управлении стан-

ции сказали, что вагон с дро-
вами принадлежит им. Приемо-
сдатчик Наталья Николаевна
Андреева не скрывала, что
цистерны стоят на путях уже

несколько месяцев.

— Как же могло случиться,
что такое длительное время
вагоны стоят -без дела? —

спросил я у Андреевой.
— Такое случается иногда.

Что ж поделаешь, если они
пришли без документов. Мо-

— Но ведь это же большие
убытки дороге1

Наталья Николаевна поди-
вилась моей наивности:

— Нам и пустые вагоны
присылают часто чужие, целы-

ми составами. А мы даем -те-

леграммы и тут же заворачи-
ваем их обратно. Вон вчера

прибыло 64 вагона, мы их тем
же тепловозом отправили на-

зад.

— -А что, интересно, в ци-

стернах?
— Не знаю. Наш началь-

ник Петр Николаевич совсем

недавно ходил на сланцепере-

рабатывающий завод, просил
прислать лаборантов, чтобы
выяснить, что в цистернах. Но
пока не известно.

— А убытки можно было
бы сосчитать? — спросил я в
завершение нашего разговора.

— Нет, я этого сделать не
могу. Может быть, Петр Ни-
колаевич вам поможет.

Подсчетом убытков мы за-
нялись с Верой Савельевной
Трифоновой, начальником гру-

зовой службы погрузочно-тран-
спортного управления, кото-
рая отправляла вагоны на стан-
цию Рудничная.

— Штраф за простой ци-
стерны, а они относятся к
спецсоставу, после простоя в
18 часов составляет по шесть
рублей в час. Десять меся-
цев — в среднем ООО суток.

(Окончание на 2 й стр.),



5 страница «3 Н А Я! Я Т Р У Д Л» 24 ноября 1989 года

ХОЗЯЙСТВОВАТЬ ЭФФЕКТИВНО

ЗАБЛУДИВШИЕСЯ ВАГОНЫ
(Начало на 1-й стр.) что выведенная мной цифра в

150 тысяч рублей -- это лишь

теоретические штрафы за про-

стой, которые кто-то должен

был бы в принципе заплатить

дальше Вера Савельевна кому-то. Но раз «кто-то» н «ко-

уже устает от подсчетов, — му-то» это одно юридичес-

что-то уж больно большие циф- кое лицо — отделение Октяб-

Умножить на 26 часа, получит-

ся 7200 вагоно-часов. Три
цистерны, да еше один вагон,

I
Надежда Носикова (на снимке слева) недавно начала^

работать в коллективе электроцеха ремонтно - механнчес-с

кого завода. Теперь можно сказать, что трудовая династия ^
-ветераны завода, продолжается. §

ры получаются.
Цифры действительно нема-

лые. А я попытаюсь, может
быть, и по-дилетантски, и не со-

всем точно, вывести цифру
штрафа за общий простой ва-

гонов. 7200 вагоно-часов умно-

жаем на три цистерны —

21 600 часов, да еще на 6 руб-
лей — 129600 рублей. Это
цистерны. Да еще вагон, за про-

стой которых берут в два раза

меньше — по три рубля. 7200
на 3, будет 21 600. После
сложения получаем — 151200

рьскон железной дороги, то и

спрашивать не с кого. Как го-

ворится, взятки гладки. Ведом-
ство одно, и стоит ли об этом

писать, как уверяли меня и на

станции, и в управлении. Не
будут же в МП С за свою бес-
хозяйственность сами себя сечь,

как та самая гоголевская ун-

тер-офицерская вдова.
Цифра' эта неопределенная

еще и потому, что реальные

убытки намного больше. Зави-
сят они от многих факторов:
от протяженности расстояний.

рублей. Занятная - арифметика, от характера груза, от време-

Добавьте , сюда полувагон с ни погрузки и выгрузки. Как
дровами. Хороню, конечно, что мне сказали в ПТУ, в наших

станция отапливается, и люди условиях, например, вагой мо.

работают в тепле, только обя- жет за сутки сделать один обо-
зательно ли держать дрова в рот, то есть приехать, скажем,

вагоне? Почему бы его не вы- из Ленинграда в Сланцы и от-

грузить и не отправить по пря- правиться обратно. Сколько же

Кривенко, ее отец и мать-

мому назначению — работать,
перевозить грузы? Сколько за

это время на нем можно было
бы перевезти? И с каких это пор

вагоны стали использоваться в

качестве склада хранения?
Работники железных дорог

не случайно не могут опреде-
лить примерные убытки от по-В начале трудо.ого „„„ у Надежды добрый и гра.от^ ЖоТЖЙК бк“зя“твён!£

„ , „ставни. - Тамара Степановна Бороднна. fc S. П? той „®р“”ой „р“.

могли перевезти за это время

простоявшие цистерны?
— Так что же все-таки нахо-

дится в цистернах, Вы выясни-

ли? - спросил я начальника

станции П. Н. Пирога через

пару недель.

— Битум. Долгое время ис-

кали тех, кому они могли бы
быть отправлены. А таких пюед-

приятий всего два — ДРСУ и

СПЗ «Сланцы». Звонили им,

но это не их груз.

— И долго вагоны еще бу-
дут стоять?

—- А мы их уже отправили.
Истек срок давности, хозяин не

нашелся.

■ ■■— И что же будет с грузом?
Продадут. Управление до-

роги реализует по своему ус-

мотрению.
- А вагон с дровами, его

неплохо было бы...
А мы уже его разгрузили.

Вот только недавно, на днях...

Вот уж действительно, все от-

носительно. Посмотришь на

подобную неразбериху и поду-

маешь: куда уж дальше. А по-

том вспомнишь про хаос и бес-
хозяйственность, которые царят
сегодня на железных дорогах, п

наш бардак в сравнении с ними

образцовым порядком покажет-

ся.

Ну что же, все шито-крыто.

Никто ничего не видел, никто

ничего не знает. Вагоны при-

шли. постояли совсем немного

и ушли. МПС — не та контора,

которая будет выносить сор из

своей избы, тем более себя на-

казывать. Убытков нет, даже'
наоборот, барыш вдруг неожи-

данный вышел. Сами вагоны

потеряли, сами потом их и про-

дали. Все спокойны, доволь-

ны, никто не оштрафован, нг\

снят с работы. Жизнь наша

безалаберная продолжается.

А. ЗИНОВЬЕВ.

Учатся экономике Слово идеолога— д елу перестройки

Торфопрсдприятие «Дубоем-
ский мох» молодое. И понят-

но: люди, что собрались в ка-

бинете его директора на пер-

вое в нынешнем году занятие

в системе партийного и эконо.

ми черного просвещения, моло-

дые. Это инженеры, техники,

служащие, и хорошо, что ря-

дом с ними — рабочие. Хоро-
шо и то, что здесь на каждое

занятие собираются вместе и

коммунисты, и комсомольцы, и

беспартийные. Хорошо и то,

что изучают они экономику

производства, тесно увязывая

теорию с практикой своего

предприятия.
Правда, тема первого в этом

году занятия выпадала из про-

граммы второго года работы
школы экономических знаний.
Она посвящалась проблеме на-

циональных отношений, но про-

пагандист директор предприя-

тия Геннадий Алексеевич Ни-
кифоров сумел и на этот раз,

подробно изложив в своем

рассказе теоретические поло-

жения, вызвать аудиторию на

заинтересованный разговор о

проблемах сегодняшнего дня.

Пропагандисту было задано

много вопросов. Среди них и

такие нелегкие: «В чем и како-

вы различия между националь-

ным и националистическим?
Откуда и как возникла языко-

вая проблема в Прибалтике, За-
кавказье, в Молдавской, да и

других союзных республиках?
Много вопросов было о пробле-
мах межнациональных отноше-

ний в Прибалтийских респуб-
ликах. На них отвечал не

только пропагандист. В завя-

завшееся постепенно собеседо-
вание вступили те из слушате-

лей, которые или недавно жили

и работали в Эстонской ССР.
или не раз бывали там за пос-
леднее время.

Зашел короткий разговор об
организации Народного фронта
в Сланцах. Он показал незаин-

тересованность аудитории в

неформалах.

Занятие, на котором присут-

ствовали 17 из 19 слушателей,
прошло активно и. несомненно)
принесет пользу его участни-

кам. В заключение пропаган-

дист призвал слушателей на

следующих занятиях быть всем

активнее. На этом занятии много

и подробно говорил в основном

только один из слушателей. На-
до полагать, когда рассматри-

ваются темы основного курса

этой школы, картина становит-

ся иной.

Предположение это не бес-
почвенно. Перед началом за-

нятия разговорился с пропа-

гандистом. Зная, что здесь

изучается экономика, спросил,

как идут дела на предприятии?
Ответы радовали.

На предприятии уверенно

внедряют хозрасчет. И вот его

первые результаты. Три года

назад п коллективе трудились

100 человек. Сейчас — 71. И
хуже не стало.

— Если раньше, — вспомина-
ет Геннадий Алексеевич, . -—

перед сезоном заготовки торфа
мы ходили с «протянутой ру-

кой» по крупным предприятиям

города, прося людей даже при

сотне своих, то теперь свобод-
но справляемся наличным со-

ставом кадров. А ведь в на-

званную мною цифру — семь-

десят один — входит и техни-

ческий, и обслуживающий пер-

сонал предприятия. Притом
мы раньше с планом не всегда

справлялись, а теперь перевы-

полняем его.

Сказанное подтверждают
цифры, без которых в экономи-

ческой пропаганде не обойтись.
В 1981 году только что рож-

денное предприятие заготовило

12 тысяч тонн торфа, а в 1988
при плане в 135 добыло

137 тысяч тонн. В нынешнем

году при плане 115 тысяч тонн

заготовлено уже 123.
— Начали раньше, — гово-

рит пропагандист, — могли бы
сделать и больше, но торф не-

куда девать: совхозы, видимо,

не рассчитали его потребность
на перспективу. А сегодня и

они считают деньги. Их заявку

мы теперь получили только на

100 тысяч тонн. Но и наши

экономические показатели улуч-

шаются. В нынешнем году ожи-

даем себестоимость торфа без
превышения нормы.

Растет и заработная плата

■горфозаготовителей. В 1985 го-

ду она ( в среднем на весь кол-

лектив) составляла 146 рублей,
а в 1988 — 213,4 рубля, за де-

вять месяцев нынешнего года

средняя зарплата достигла
231,3 рубля.

Такова цена экономической
учебы и настойчивого коллек-

тивного внедрения получаемых

всем коллективом знаний в жи-

вую практику своей работы.

И. СТЕПАНОВ,
организатор идеологичес-
кой секции совета ветеран

нов партии при горкоме

КПСС.

В сельских профсоюз-
ных организациях и на

предприятиях перераба-
тывающей промышлен-

ности закончилась очеред-

ная отчетно - выборная
кампания. Завершающим
аккордом в ней стала

2-я районная конферен-
ция работников агропро-

мышленного комплекса.

С отчетным докладом о

работе райкома с ноября
1986 по ноябрь 1989 года

выступил его председа-

тель В. Ф. Головизнин.

Признаюсь, шла на конфе-
ренцию с ожиданием того, что

она хоть сколько-нибудь не бу-
дет похожа на те заорганизо-

ванные до приторности меро-

приятия, которыми отличались

далеко не лучшие времена в

нашей жизни. Что не услышу
на этот раз в речах поднимаю-

щихся на трибуну громких ра-

портов о проделанной за 3 года

«определенной» работе, за ко-

торую хоть и с натяжкой, но

все же, как правило, ставят
оценку «удовлетворительно».

И уж тем более не услышу

.призывов к профсоюзным акти-

вистам наконец-то взяться за

свое непосредственное дело —

за живую и повседневную рабо-
ту с людьми, проявлять истин-

ную заботу о них (ведь это се-

годня и без того ясно, как-

дважды два — четыре).

Увы, все это было. И эта кон-

ференция, как две капли воды,

была похожа на все, дотоле

проводимые. Она шла по зара-

нее разработанному сценарию,

в котором, как по нотам, были
расписаны все роли и оговорены

все их исполнители. Делегатам
конференции практически ниче-

го не оставалось делать, как

только машинально поднимать

вначале временные удостовере-
ния. а позже — и мандаты. И
все это проходило при порази-
тельном для нашего бурлящего
страстями времени всеобщем
согласии и единодушном одоб-
рении. Участники 'конференции
настолько «сыгрались», что да-
же не прочь были одним подня-

тием мандатов выбрать сразу

всех 25 членов будущего рай-
кома. И скорее всего так и

произошло бы. не вмешайся в
ход таких выборов представи-

тельница из обкома профсоюза
работников агропрома О. М.
Фуголь. и не поддержи ее при-
сутствовавший в качестве при-

глашенного первый секретарь

ГК КПСС В. В. Назаров.
Разумеется, где-то, может

быть, и можно согласиться с

председательствовавшим на кон-

ференции В. А. Антоновым, вы-

сказавшим мысль, что теперь

времена другие, и инструкции
нам ни по чем, а потому,' как

конференция захочет, так и бу-
дет (вот такую бы инициатив-

ность профсоюзам и в других

делах). И тем не менее, вызы-

вает. мягко говоря, недоумение

гот факт, что делегаты прояви-

ли такое безразличие к тем,

кому предстоит в течение бли-
жайших трех лет) так сказать,

вершить профсоюзные дела.

Неужели ни у кого и ни к од-

ному из кандидатов в члены

райкома не возникло ни одного

вопроса? Неужели не захоте-

лось узнать, с желанием каж-

дый из них берет на себя этот,

скажем уж честно, нелегкий
груз общественных забот или

нет? И наконец, неужели не по-

явилось желания просто посмо-

треть на названных в списке

кандидатов в члены райкома?
Ведь не все знают друг друга
в лицо.

А задал тон такому убаюкива-
ющему ходу конференции, на

мой взгляд, сам председатель
райкома. Его доклад, продолжи-
тельностью в 50 минут, изоби-

ПО ОБКАТАННО
ловал голыми фактами и циф-
рами, о которых уже говорено-

иереговорено на различного

рода собраниях и совещаниях.

Но зато не было даже и попыт-

ки анализа всего происходяще-
го, причем через призму влия-

ния профсоюзных организаций
и их комитетов.

Вот, скажем, что значит про-

сто назвать хотя бы такой факт.
Медленно внедряется в наших

хозяйствах комбайновая уборка
картофеля, корнеплодов и ово-

щей. К примеру, в совхозе

«Старопольский» из 150 гекта-

ров только на 25 картофель
убран комбайнами, а на осталь-

ной — вручную. А это тяже-
лый физический труд и боль-
шие материальные затраты, да

к тому же еще и огромные по-

тери выращенной продукции.

На 16 гектарах из 130 убран
картофель механизированным
способом в «Авроре», на 23 из

100 — в «Осьминском». Даль-
ше бы в самый раз было ска-

зать, пытались ли что предпри-

нять в этом плане профсоюзные
комитеты. Но дальше доклад-

чик проконстатировал, что «не-

= ПРОФСОЮЗНАЯ
удовлетворительные у нас ре-

зультаты по прибылям: из за-

планированных 4 миллионов

610 тысяч рублей по году ожи-

дается 2 миллиона 438 тысяч».

Говоря об арендном подря-

де, о его преимуществах, В. Ф.
Головизнин сказал, что «арен-

датору нужны и теоретические,
и практические знания и навы-

ки. Значит, нужна учеба, где

главным должны быть вопросы

экономического механизма хо-

зяйствования. Без разъясни-

тельной работы и грамотной
помощи со стороны специалис-

тов хозяйств, партийного и

профсоюзного актива создание

и переход в бригадах, на фер-
мах, в цехах к арендным, се-

мейным, подрядным звеньям

может превратиться только в

отчет и угаснет на стадии ста-

новления». Ничего не скажешь,

справедливее замечание. Но
опять же, где лучше организо-

вана эта учеба и хорошо постав-

лен контроль со стороны проф-
союзного комитета, а где нахо-

дится она на низком уровне?

V
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Г"1 ОМНИТЕ — у Крылова:
«Беда, коль пироги нач-

нет печи сапожник, а сапоги

тачать — пирожник»:. С ве-

ликим баснописцем - не. но:
споришь. Но вот одним

делом всем нам, и сапожни-

кам, и пирожникам, занима-

ться приходится: воспиты-

вать своих собственных де-

тей.
Не так давно в централь-

ной печати были опублико-
ваны цифры, из которых яв-

ствовало, что на воспитание

детей работающая женщина

тратит в день 15 — 17 ми-

нут. Я бы все -таки уточ-

нила: видимо, имеется в ви-

ду непосредственное обще-
ние с ребенком. Потому
что воспитываем мы их все-

таки непрерывно — собст-
венным образом . жизни.

Иначе просто невозможно

понять, когда Надежда
Дмитриевна и Владимир
Федорович Чуповы успева-

ют заниматься воспитанием.

В их семье ни много ни ма-

ло - пятеро мальчишек.

Однако только на основании

одного этого факта я бы по-

остереглась величать их

профессионалами в роди-

тельских заботах. Не было
у них даж.е продуманного "За-
ранее намерения создать

большую "семью.
Было и остается другое,

самое главное — выра-
стить своих детей самостоя-

тельными, добрыми и умны-

ми людьми. Вот так откро-

вение, — посмеются надо

мной, — кто же не хочет

этого для своих детей! Пра-
вильно. Ах, если бы все де-

лалось только по нашему хо-

тенью...

— Конечно, каждой жен-

щине самой решать, иметь

ли ей семью и какую, —

размышляет Надежда Дмит-
риевна. — Для меня семья

— самое главное. Общест-
венные дела, работа — всем

этим не раз приходилось по-
ступиться.

Одно из обвинений, кото-

рые бросают многодетным

родителям, звучит пример-

но так: нарожают кучу малу,
потом годами сидят в на-

хлебниках у государства.
Приходилось и мне

такое слышать. Одного люди

не понимают: детей растить

гораздо труднее, чем рабо-
тать на производстве. Я
уж не говорю о бесконечной
стирке — готовке — убор-
ке, о беспокойных ночах и

болезнях. Главное — с ка-

ким взглядом на мир растет-
человек, какая у него душа.
Брак па производстве всегда

можно исправить, заменить.
А брак в воспитании - это

искалеченные людские судь-
бы и наши горькие слезы в

Мужские характеры

Ч у п о в ы х
будущем. Что нее касается
«нахлебников» ' — пусть ни-

кто не беспокоится. Отрабо-
тают наши дети все «лиш-

нее», что получили.

Кстати, насчет «лишнего»,

что -получают многодетные

семьи и что служит предме-

том зависти кое у кого. По-
собия на детей настолько

малы и действуют такое ко-

роткое время, что и помо-

щью называть их просто не-

ставлять радость. Ну что мо-

жет быть лучше, чем пойти
вместе с сыном в лес, на-

учить парня удочку заки-

нуть, лягушку не бояться.
Вечный вопрос — о раз-

делении обязанностей по

дому. У Чуповых он ре-'
шен просто. Дома хозяй-
ничает мама, на садовом
участке — папа, а сыновья
помогают обоим. Шестилет-
ний Павлик похвастал, что

чем предложить всем в Се-
мье отказаться от сладостей,
по крайней мере в присутст-
вии Андрея. Владимир Фе-
дорович со мной резко не
согласился.

— Во-первых, это не по-
может, — сказал он. —

Конфеты детям вечно суют
— и соседи, и родственники,
да в детском саду: как чей-
нибудь день рождения —

опять сладким закармлива-

Страницы из семейных дневников

Проблемы современной семьи волнуют сегодня каждого из нас. У каж-

дого есть свой опыт — большой или маленький, положительный или нега-

тивный, есть свое мнение по самым разнообразным вопросам семейной
жизни. Мы предлагаем вам, дорогие читатели, сотрудничество в нашей
новой рубрике.

удобно,- Да, продукты поку-

пают в «десятке», но там

ведь тоже далеко не все, что

нужно. И почему-то только

для детей до 16 лет. О веж-

ливой очереди, которая везде

и всюду пропускает одного

из многодетных родителей
согласно предъявленному

удостоверению. приходится
пока лишь мечтать (впрочем,
как и об удостоверении то-

же). Вот, пожалуй, и все.

Живут Чуповы на одну зар-
плату. Подумалось: у нас в

стране появились опекунские
семьи, семейные детские до-

ма, где родители получают

ставки воспитателей, а Дети
снабжаются всем необходи-
мым: одеждой, продуктами

и т. д. Это, конечно, очень

хорошо. И когда восстано-

вится равенство между се-

мьями с родными и прием-

ными детьми в отношении к

ним государства, можно бу-
дет говорить о серьезной
помощи большим семьям.

А пока даже путевка в

семейный дом отдыха пред-

назначена для двоих — мак-

симум троих человек. До-
стать же сразу несколько

путевок в одно время и мес-

то — пока не удавалось, ка-

жется, никому.

—i Один раз только мы

несколько дней провели без
детей, — с улыбкой вспоми-

нает Владимир Федорович,—
Поехали вдвоем в семейный
дом отдыха. Знаете, как без
них соскучились! Жизнь без
обязанностей — это же

скучно. Я люблю сам до-

сам ходит в магазин (благо
булочная рядом), и вместе с

отцом сажал по весне кар-

тошку. Понятно, что в

большой семье лоДыря вы-

растить намного труднее,

чем в малодетной. В тру-

де видят родители основное
средство -воспитания, но не

забывают о том, что ребе-
нок остается ребенком и
«имеет право» и на плохое

настроение, на капризы.

Приходится искать выход —

дело-то должно быть сдела-

но. Вот тут и начинаются

педагогические тонкости. Ни-
какой ругани и тем более
подзатыльников в родитель-

ском арсенале. Самое глав-

ное, считает Владимир Фе-
дорович -— страстный почи-

татель (и читатель) Мака-
ренко, в ребенке надо

уважать личность и не раз-

вращать его бездельем. Что
касается «методов принуж-

дения», то, наверное, самое

важное, чтобы сын почув-

ствовал: родители огорчены
непослушанием, что из-за

каприза пострадают другие-.

В характере своих пар-

ней хочет Владимир Федо-
рович воспитать истинно

мужские черты. Трехлетний
Андрюша перенес в раннем
возрасте тяжелое кожное

заболевание, и сейчас —

чуть съел лишнюю конфету,
— моментально появляется
сыпь. Нельзя ему есть

сладкое, а как удержаться,
когда все кругом жуют! Я в

ответ на вопрос «как быть?»
ничего не нашла лучшего.

ют. Это, я считаю, не
только моему, это всем во

вред. Во-вторых, пусть не

привыкает, что из-за его
слабого характера все долж-
ны чем-то жертвовать. Ни-
чего, отучим.

В прихожей у Чуповых
укреплена под потолком
железная перекладина —

турник для мужчин необхо-
дим, по утрам вслед за па-
пой все поднимаются па
зарядку. Павлик и Андрю-
ша продемонстрировали

свое умение подтягиваться

— пока еще, конечно, не
без папиной помощи. Глядя
на них, и самый младший,
Дима, которому еще нет и

двух лет, запросился на
турник. Надо было видеть

всю эту кутерьму разгоря-
ченных мальчишек, очень

довольного Чупова-старше-
го!

Хорошо, радость ра-
достью. но случаются в

жизни и конфликты, и вся-
кие неприятные истории.

Саше сейчас 13 лет, а ког-
да учился в четвертом клас-
се — попал не в самую
лучшую компанию сверст-
ников. В это время Чупо-
вым дали квартиру, родите-
ли были заняты переездом,

переводом старших детей в

другую школу, да еще груз-
чики из трансагентства шкаф
умудрились сломать (до сих
пор, кстати, ущерб не воз-
мещен:; Словом, хлопот

было полно, и дети оказа-

лись тогда как бы на вто-
ром плане. Саша уроки

начал пропускать, и в один
прекрасный день родители
узнали, что их сын с дру-

гими подростками курил

где-то за сараями. Как от-

реагировать? Сашу не били,
не ругали. Вечером отец по-
ложил перед ним сигареты:
кури. Сашин испуг помнят

до сих пор. А сам он, когда
напоминают о той давней
истории, только недовольно
морщится, маленький, мол,
был. глупый.

— Но я потом долго боя-
лась, что это повторится,

— признается Надежда
Дмитриевна. —- Проверяла
ёго. Знал ли Саша об этом?
Знал, наверное...

Разумеется, я не удер-
жалась и поинтересовалась,
как относятся Чуповы-
старшие к спиртному. Ока-
залось — не чураются в

праздничный день. Кто,
мол, теперь не пьет. Насчет
этого как раз можно бы и

поспорить, но очень разум-
но заметила Надежда Дмит-
риевна, что когда начинает-

ся застолье, детей рядом
быть не должно.

О старшем, Славе, кото-
рого я дома не застала, был
у нас особый разговор. Пар-
ню 16 лет, учится в техни-

куме. Он — опора родите-
лей, с ним связаны главные
надежды и тревоги. Учится
он хорошо, много друзей,
увлекается фотографией,
но беспокоит будущее.
Служба в армии. При всем
том, что это и «священный
долг», и хорошая жизненная
школа, какая мать не опа-
сается сейчас за сына. Одна
эта треклятая «дедовщина»
чего стоит. А Афганистан
не повторится?

Слава с увлечением зани-
мается спортом и к сигаре-
там и выпивке даже демон-
стративно равнодушен. Как-
то на дне рождения у това-
рища родители именинника

поставили на стол бутылку
сухого. Уговаривали и Сла-
ву, на что он заявил: буде-
те, мол, приставать, так про-
сто уйду. Невежливо? Но
мне по душе невежливость
в подобных случаях.

Не нужно, наверное, и
говорить, что старший брат
для малышей — непрере-
каемый авторитет.

Об этой семье можно
рассказывать много, впро-
чем, как и о любой другой,
где не просто прожи-
вают рядом лица, состоящие
в родственных отношениях,

а люди, заинтересованные
друг в друге. В этом смыс-
ле прав Владимир Федоро-
вич, когда сказал: обычная
у меня семья.

С. ШИШКИНА.

СЦЕНАРИЮ
ЖИЗНЬ = :

Как изменить положение?
Мне совсем недавно приш-

лось беседовать с бригадиром
фермы Морди совхоза «Ось-
минский» Б. С. Ильиным. За-
мечу, одним из опытнейших и

умелых руководителей среднего
звена. Однако даже он, как
это ни прискорбно, не смог

объяснить, что значит перевод

его фермы на оплату от вало-

вого дохода. Ну, а что же тог-
да говорить о доярке или скот-
нике? А во ■ всех отчетах, в

том числе и профкома этого

хозяйства на своей отчетно-вы-
борной конференции, значится,

что экономический всеобуч дей-
ствует.

. Вряд ли кого мог расшеве-

лить и следующий факт из от-
четного доклада райкома. Го-
воря об опыте арендаторов из

совхоза «Старопольский» Е. А.
Танчука, А. Н. Снежкова, А. Б.
Кудрявцева и В. В. Васильчу-
ка, взявших в аренду дойное
стадо, Виктор Филиппович под-
черкнул, что это свидетельст-
вует об огромных скрытых ре-
зервах роста продуктивности

ферм и полей, а стало быть, и

производительности труда, что

было и остается для всех нас

главным сегодня. Но неужели

председателю райкома не изве-

стно, что в этом же хозяйстве,
не выдержав кабальных усло-
вий, едва зародившись, развали-

лось еще одно арендное звено

из деревни Русско? Да и звено
Евгения Александровича Тан-
чука в буквальном смысле за-
дыхается от безразличия к их

делам со стороны руководите-
лей хозяйства и специалистов,

что не первый уже месяц бьет
он тревогу во все инстанции,

чтобы не дали на корню погиб-
нуть доброму делу. А совхоз-
ный профсоюзный комитет,

возглавляемый Р. В. Петровой,
при этом спокойно наблюдает
за всем происходящим с высо-
ты второго этажа конторского

здания.

Вот приведи этот или ему
подобный (а их у нас хоть от-
бавляй) пример в своем докла-
де председатель, может, и под-
нялся бы кто из старопольской
делегации на сцену поделиться
своими соображениями, поспо-

рить. А так все спокойно отси-

делись. И не понятно, если аре-
нда и в самом деле так хороша,

то почему же так плохо она

внедряется?

Но если производство и эко-

номика — это все же больше
прерогатива сельских специали-
стов, о чем сегодня с особым
удовольствием говорят профсо-
юзные активисты (причем, до-

говорились до того, что и ор-

ганизацию социалистического
соревнования они теперь с себя
полностью снимают), то уж в

заботе об условиях труда и бы-
та людей приоритет был и оста-
ется за ними. Однако и тут в

большинстве своем профсоюзы
находятся в роли сторонних на-

блюдателей, что хорошо явству-
ет и из выступления докладчи-
ка. Не созданы нормальные бы-
товые условия жизни в совхо-

зах «Старопольский» и «Ось
минский», плохо выполняются
мероприятия колдоговора, каса-

ющиеся охраны труда, в «Ав-
роре» и «Старопольском» и
т.д. «Почему так происходит?»
■— спрашивает себя В. Ф. Голо-
визнин. И тут же отвечает: — ,

Не у всех руководителей уро-
вень занимаемой должности со-

гласуется с уровнем ответст-
венности за порученный учас-"

ток работы». По кто они, эти

ответственные и не совсем от-

ветственные профсоюзные лиде-

ры, и как райком пытался вли-
ять на их эту самую ответст-

венность?

Такими безликими и казен-

ными были речи и большинства
выступавших. Все они в

основном отчитывались за
большую работу с людьми,
КПД которой чаще всего ра-
вен нулю. И, пожалуй, самым

«ярким» в этом смысле было
выступление председателя проф-
кома совхоза «Осьминский»
Е. Ф. Дурневой. Как всегда,
бойко зачитывала Евдокия Фе-
доровна, как много отводят мес-
та руководимый ею профком и
специалисты хозяйства учебе
кадров, внедрению и разъясне-
нию им новых экономических
форм хозяйствования, как ста-

раются не отставать от моды и
шагать в ногу со временем. Это
тем более стр&нно и как-то не-
ловко было слышать из уст
профсоюзного лидера хозяйства,
которое только что в отчетном
докладе упоминалось в самом
не лучшем свете. Да и сами ра-
ботники совхоза совсем другого
мнения о роли и месте профко-
ма. В октябре «выездная редак-
ция» нашей газеты побывала на

фермах этого хозяйства, и мы

понагляделись, чего стоит здесь

забота о человеке - тружени-
ке и о тех, кто на заслуженном

отдыхе.

Можно ли при таком невзы-
скательном подходе и оценке

профсоюзной работы надеяться,
что в скором времени она улуч-
шится? А в том, что уже сегод-
ня надо резко менять стиль и
формы деятельности профко-
мов и профгрупп (кстати, о них
на конференции вообще не
вспомнили), ни у кого уже нет
сегодня сомнений. И это еще
раз подчеркнул попросивший
слово первый секретарь ГК
КПСС В. В. Назаров. Он выра-
зил глубокую озабоченность тем
обстоятельством, что в районе
складывается сложная ситуация
с обеспечением населения про-
довольствием, но в ходе конфе-
ренции он не почувствовал ис-
тинной тревоги и ни от кого не
услышал четкой программы
стабилизации обстановки. А она
уже сегодня должна быть.

Конференция избрала новый
состав райкома профсоюза. В
него без всяких осложнений во-
шли все названные первоначаль-
но 25 кандидатов. А председа-
телем вновь стал В. Ф. Голо-
визнин. А. БЕДОВА,



Вехи памяти нашей

Вспоминая о гражданской
В Сланцевском городском

музее состоялась научно-прак-

тическая конференция, посвя-

щенная 70-летию разгрома бело-
гвардейских войск Юденича

нительно мобилизовано на бе в Советской Армии,
фронт. Они проявили героизм, В заключение старший цауч-

увлекая за собой беспартийных, ный сотрудник музея Т. И. Во

Пользуясь картой - схемой,
о конкретных боевых действиях

под Петроградом. Перед учите- Красной Армии рассказал Ф А

лями и учащимися школ вы- Чуркин. 7-л армия и входящие

ступили с докладами об истори-

ческих событиях, которые про-

изошли в наших местах в 1918
— 1919 годах, ветераны партии,

краеведы, а также сотрудники
музея.

О том, как при поддержке за-

падных империалистических
держав и внутренней реакции

белогвардейцы Юденича гото-

вили наступление на город ре-

волюции; рдсскцзал Е. Н. Пет-
ров.

— Долгое время, — отметил

докладчик, — допускали ошиб-
ку, говоря о двух походах

Юденича на Петроград. Во гла-

ве первого похода фактически
был не Юденич, а Родзяпко.
Надо к тому же подчеркнуть,

что кроме поддержки Англии и

Америки, Юденич и

в ее состав части расположи-

лись на фронте протяженностью
в 600 километров.

Белые, зная расположение

красноармейских частей, сосре-

доточили свои главные силы на

том участке гдовского направ-

Научно-практическая
конференция

в городском музее

инова сделала обзор экспозиций
музея, посвященных граждан-

ской войне.
— Об истории должны рас-

сказывать экспонаты, — сказа-

ла она. — К сожалению, по

этому периоду у нас в основном

лишь копни фотографий и до-

кументов. Макеты русских трех-

линейных винтовок сделаны на

нашем ремонтно-механическом
заводе еще к 60-летию Октября.
Только сегодня мы поместили

в экспозицию фото Н. К. Бли-
нова — первого командира 49-
го Гдовского стрелкового полка,

создавшегося на территории на-

шего края. В деревне Скамья
еще до начала своего наступле-

ния белогвардейцы захватили

тяжело больного И. Н. Богома-
зова и расстреляли его. В про-

шлом году его сын прислал в

наш музей кадры из кинохрони-

ки, отснятой в 1918 году, о

своем отце. Он запечатлен среди

воинов 49-го полка, освободив-
ших Псков. В экспозиции пред

ления, где расположен тепереш-

ний Сланцевский район. Их
целью было прорвать фронт,
через Старополье — Ложголово
выйти к станции Веймарн и

Родзянко быстро двинуться к Петрограду,
пользовались поддержкой эстон- На третий день наступления

ского буржуазного правительст- группа Балаховича заняла Гдов,
ва и ее национальной армии. а 26 мая — Псков. С мая по rTavr,ox,,, „„о™,,,,,,,,,, „   

О роли партии большевиков пояб Рь 1919 года территория д п Николаеве фотографии

в организации разгрома Юдени- ^”арлеГшев Ка3аЛаСЬ В РУКЗХ наших земляков -’ принимавших
ча под Петроградом рассказал белогвардейцев. участие в гражданской войне

B. Д. Никулин. Он напомнил На помощь отступающим ча- 26 октября на экскурсию в

слушателям ленинские идеи о стям 6-й Армии по решению музей приехали учащиеся Выс-

защите революции, декреты о ЦК РКП (б), при личном руко- катской восьмилетней школы

создании Красной Армии; рас- водящем участии В. И. Ленина, Здесь они, кроме всего прочего

сказал о- большой организатор- была проведена дополнительная увидели фотографии своих зем-

ской работе Петроградского мобилизация коммунистов Пет- ляков, погибших в жестоких

комитета партии большевиков рограда и ближайших к нему боях с белогвардейцами семь-

по созданию, обучению и вое- губерний, создана Прибалтий- десят лет тому назад, защищая

питанию армейских частей. ская дивизия из матросов, во- революционный Петроград

енным. комиссаром которого Было бы хорошо, если б

был наш земляк Н. Г. Карпов, учителя всех школ города и

были сняты с учебы курсанты района в эти дни организовали    

, , г ,    училищ многих городов. В ре- массовые экскурсии в наш го-

ми действиями Красной Армии зультате враг был остановлен, родской музей для встреч с ве-

под Петроградом руководили а впоследствии и разбит под теранами партии и войны, для

главнокомандующий вооружен- Петроградом. осмотра экспозиции, посвящен-

ными силами республики И. И. С. А. Пронин призвал всех ной 70-летию разгрома бело-
Вацетис, член Реввоенсовета учителей школ использовать гвардейских войск Юденича под

C. И. Аралов и командующий исторические сведения, полу- Петроградом.
Западным фронтом Д. Н. На- ченные здесь, на занятиях со И. ВАСИЛЬЕВ,
дежный. До сих пор роль отво- своими учениками, воспитывая организатор идеологической
дилась только одному Сталину, в них чувство патриотизма, го-
3600 коммунистов было допол- товя будущих воинов к служ-

— Только теперь, — сказал
В. Д. Никулин, — стали гово-

рить о том, что вместе со Ста-
линым непосредственно боевы-

секции совета ветеранов

партии при горкоме КПСС.

Зинаиде Ивановне
ИВАНОВОЙ

От всей души поздравляем

Вас с юбилеем и правом ухода

на заслуженный отдых. Жела-
ем огромного счастья, крепко-

го здоровья, долгих лет жизни.

Администрация, партийная,
профсоюзная и комсомоль-

ская организации завода

резиновых изделий.

Телевидение

ПОКАЗЫВАЕТ МОСКВА

СУББОТА, 25 НОЯБРЯ

6.30 — 120 минут. 8.30
Домашняя академия. 9.00 —

Концерт. 9.30 — Времена го-

да. Ноябрь. 10.30 — Народ-
ное творчество. 11.00 — Ро-
дительский день — суббота.
12.15 — В странах социализ-

ма. 12.45 — «А прошлое ка-

жется сном». Док. фильм.
13,55 — Цвета древнего Пско-
ва. 14.40 — Очевидное — не-
вероятное. 15.40 — Ступень
к Парнасу. 15.55 — Фильмы
1 Всесоюзного фестиваля ани-

мационного кино. «Крок». 16.30
— «Иваново детство». Худ.
фильм. 18.15 — Планета.
19.15 — Концерт. 19.45
«Асса». Худ. фильм. 1-я се-
рия. 21.00 — Время. 21 .40 —

Актуальное интервью. 21.50
— «Асса». Худ. фильм. 2-я
серия. 23.05 — Спутник теле-

зрителя. 23.25 — До и после

полуночи.

01.15 — «По семейным об-
стоятельствам». Худ. ф. 1-я се-
рия. Новости. Телевизионное
знакомство. Никита Михалков.
Это было... было...

Вторая программа тическая механика. II курс.

.00 —■ Гимнастика. 8.20 — 11.05 — Высшая математика.

Сельский час. 9.20 — Мир I курс. 12.10 — Физика. II
тепла и радости. 9.50 —

«Бойся, враг, девятого сына».

Худ. фильм. 10.55 — «Вос-
точная Сибирь». Киножурнал.
11.05 — Новости. 11.15 —

ТВ о ТВ. 12.10 — Свирскйе
узоры. 12.30 — «Державы
вечная любовь «Московский
Кремль». Док. фильм. Фильм
3-й «Терема». 13.00 — М. 10.
Лермонтов в Москве. 13.40 —

«Актер Виктор
Фильм. 14.40 — Программа
телевидения ФРГ. Телевизион-
ный сад ЦДФ. Музыкально-
развлекательная программа.

Новеллы из худ. фильма
«Якоб и Аделе». 16.30 — М.
Коцюбинский «Тени забытых
предков». Фильм - спектакль.

Часть 1-я. 17.00 — МВД
СССР сообщает. 17.10 —

«Тени забытых предков».

Фильм-спектакль. Часть 2-я.
18.10 — И. Бэлза. Этюды о

Скрябине. Передача 4-я. —

-курс. 13.15 — Высшая мате-

матика. II курс. 14.15 —

«Люди и машины». Док. фильм.
14.35 — Сказка за сказкой.
16.05 — По секрету всему

свету. 16.20 — Северные
письма. Передача 1-я «Камен-
ные сказки Пскова». 16.55 -—

Розыгрыш. 17.45 — Выбор.
19.00 '■— ТТЦ «Лира». Люби-
те ли вы театр? 20.15 — Те-

Коршунов». лестанция «Факт». 20.35 —

Большой фестиваль. 20.45 —

«Музыка часов». Док. фильм.
20.55 — Реклама. Объявле-
ния. 21.00 — Время. 21.40
— Телестанция «Факт». 600
секунд. 21.50 — Что новень-

кого? 22.00 — «Женихи».
Худ. фильм. 23.20 — Теле-
курьер. 00.05 — ТТЦ «Лира»
Бессонница.

ПОКАЗЫВАЕТ ТАЛЛИНН

СУББОТА, 25 НОЯБРЯ
(время указывается местное)

9.05 — Телешкола. 9.30 —

советы.

КРОССВОРД

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 4. Произведение искусства малой
формы. 7. Денежная единица ряда стран. 8. Одна из древней-
ших отраслей производственной деятельности человека. 11.

Автомобильная дорога с твердым покрытием. 14. Небольшая
гора. 15. Снайпер, уничтожившая около ста вражеских солдат

и офицеров, полный кавалер ордена Славы. 16. Местный жи-

тель. 17. Высокая самоотверженность в работе, в деятельно-

сти. 20. Отдел медицины. 22. Наиболее деятельная часть орга-

низации, коллектива. 23. Описание морей, водных путей, по-

бережий для нужд кораблевождения. 26. Пряность. 27. Арена
цирка. 28. Книжный знак.

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1 . Роман Ги де Мопассана. 2. Старей-
шина родового общества. 3. Плата за перевозку груза водным

путем. 5. Объединение нескольких однотипных предприятий.
6. Система государственного, общественного устройства. 9.
Персонаж поэмы Н. В. Гоголя «Мертвые души». 10. Участок
водной поверхности. 12. Крупная птица, являющаяся ценной
дичью (занесена в Красную книгу СССР). 13. Предшествен-
ник вертолета. 18. Старинное тонкое сукно красного цвета.

19. Легкая хлопчатобумажная ткань. 21. Ансамбль из девяти

исполнителей. 24. Один из первичных, основных процессов

работы скульптора. 25. Комнатная печь с широкой открытой
топкой.
0 Составил Н. ОСТРОВ.

ОТВЕТЫ НА КРОССВОРД, опубликованный в № 220
«Знамени труда» 17 ноября 1989 года:

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: . 7. Рубероид. 8. Фламинго. 10. Во-
долаз. 11. Ранец. 12. Радар. 13. Альбатрос. 15. Волхов. 17.
Егоров. 19. Досуг. 21. Цитрус. 22. Цензор. 24. Есаул. 27.
Звание. 28. Наварх. 29. Транспорт. 32. Эркер. 34. Фаска. 35.
Сборник. 36. Эрудиция. 37. Стаханов.

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Курчатов. 2. Эрзац. 3. Символ. 4.
Глазго. 5. Ампир. 6. «Агитатор». 9. Торакс. 13. Авторитет.
14. Секундант. 16. Харитон. 18. «Обломов». 19. Досье. 20.
Гуцул. 23. Квартира. 25. Абсурд. 26. Прокурор. 30. «Рос-
сия». 31. «Ракета». 33. Разин. 34. Фрахт.

К СВЕДЕНИЮ
ИНВАЛИДОВ И

УЧАСТНИКОВ
ВЕЛИКОЙ ОТЕЧЕСТ-

ВЕННОЙ ВОЙНЫ,

МНОГОДЕТНЫХ.
МАТЕРЕЙ

Редактор В. В. ИВАНОВ.

Кино

«Прометен». 19.00 — ...До    
шестнадцати и старше. 19.45 Телешкола. Полезные
— Спокойной ночи, малыши.

20.00 — Художественная гим-

настика. Кубок Интервидения.
21.00 — Время. 21.40 —

Фильм-концерт о творческом
пути балетной труппы Ленин-
градского академического те-

атра оперы и балета имени

С. М. Кирова. 22.45 — Ново-
сти. 22.55 — .Баскетбол. От-

10.00 — Это родина моя. 10.45
— Детский экран. 11.15 — Бе- варение участника или инва-
седы о русской культуре. 12.00 лида войны, паспорт. Не-
— Телетеатр. 19.40 — Д н_ прошедшие перерегистра-

алог: Таллиннский ФоРУМ- ц ИЮ будут сняты с очереди.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ. 24
ноября — «Данди по прозви-

щу «Крокодил». Начало в 17,
19, 21 час.

КИНОТЕАТР «ТРУД». 24
ноября — «Граф Монте-Крн-
сто». (Две серии). Начало в 18,

„ 21 час 20 минут.

С 27 ноября по 2 декабря КИНОЗАЛ ВИДЕОСАЛОНА.
1989 года в магазине № 17 24 ноября — «Частные уроки».
«Октябрьский» будет ппохп- Начало в 18, 20, 22 часа.

‘ У Р ДОМ КУЛЬТУРЫ ГОРНЯ
перерегистрация оче- КОВ. 24 ноября — «Брак по-

реди на сложно-техничес- итальянски». Начало в 17 ча-

кие товары (холодильники, сов. Для детей. Сборник мульт.

пылесосы, швейные маши- Вт Начало в 15 часов

ны). При себе иметь удосто- ' КЛУБ «ШАХТЕР». 24 но-

ября — «Крушение империи».

Начало в 17, 19 часов.

14.40 — Давайте познакомим-
ся. 15 00 — Видеоканал «Р
клуб». 17.00 — Молодежная
студия. У нас свои дела. 18.20

Дети 14 июня. 19.00 — Уни-

ГОРТОРГ.
2—2

борочный матч Чемпионата Ев-“ верситетскому образованию на

ропы.

СССР
Мужчины. Сборная
сборная Израиля.

70 лет.

Сердечно благодарим’ кол-

лективы Л ПО «Ленинград-

ПОКАЗЫВАЕТ ЛЕНИНГРАД

СУББОТА, 25 НОЯБРЯ

8.00 — Начертательная гео-

метрия. I курс. 9.00
мия. I курс. 10.00 -

эстонском языке
Экономика. 19.25 — Детский сланец», комбинат обществен
экран. 20.40 — Реклама. 21.00 ного питания, родных, близких
— Актуальная камера. 21.30— Друзей, знакомых, оказавших
Телесуббота. 23.00 — «Боль- помощь в похоронах и разде-
тая игра». Худ. фильм. 4-я се- ливших с нами'горечь утраты
рия. 00.05 — Тутти — Фрутти. нашего дорогого и любимого

Хи- 00.35, 01.15 — Праздник в Сорока Анатолия Ивановича.
Тсоре- Роосна — Аллпку, П. Жена, дочь.

Пассажирское автопред-

приятие выражает искреннее

соболезнование Тамаре Ми-
хайловне Куликовой в связи

со- смертью матери.

Пассажирское автопред-
приятие глубоко скорбит по
поводу смерти ветерана пред-
приятия КОЗЫРЕВОЙ Ма-
рии Степановны и выражает

искреннее соболезнование
родным и близким покойной.

Гааета ■«дается пя
■*«рн*каы, средах, четвергах,

■ятнацам ■ сгМэтах
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